
 Protokoll der 72. Delegiertenversammlung des Bezirksmusik- 
 verbandes Visp vom 2. November 2019 in Saas-Fee 
 

Teilnehmer: 
 
Traktanden: 

Vertreter aller 16 Vereine des Bezirkes Visp, Ehrenmitglieder, Ehrengäste 
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2. Vorstellung des Tagungsortes 
3. Protokoll der letzten DV in Täsch 
4. Jahresrechnung 
5. Präsidentenbericht 
6. Verbandsfeste 
7. Wahlen 
8. Anträge 
9. Verschiedenes 
10. Ehrungen 
 

 
1. Begrüssung  
 Der Präsident Gilbert Truffer begrüsst alle Vertreter der Vereine, alle Ehrenmitglieder, 

Ehrengäste, Präsidenten, Dirigenten, Fänner und Ehrengäste zur diesjährigen Versamm-
lung.  
Entschuldigt haben sich: Christian Bohnet Präsident KMV, Martin Henzen , Philipp Lo-
retan Präsident OMV, Anton Zimmermann Präsident VVOMV, Burgener Karl. 
Die Traktandenliste wird genehmigt. Als Stimmenzähler wählt man Michael Burgener 
und Markus Julen. 
 
Der Vereinspräsident der MG Alpenrösli Sandro Lomatter begrüsst alle Tagungsteilneh-
mer und gibt Auskunft über den Tagungsablauf.  
 

 
2. Vorstellung des Tagungsortes 
 Der Gemeindepräsident Roger Kalbermatten heisst alle Teilnehmer herzlich in Saas-Fee 

der Perle der Alpen willkommen.  
Saas-Fee zählt 1'600 Einwohner, besitzt 7'000 Fremdenbetten und ist von 18 Viertau-
sendern umgeben. 
In Saas-Fee legt man grossen Wert auf eine nachhaltige Entwicklung, besitzt man doch 
das Label der Energiestadt und ist autofrei.  
Die Burgergemeinde ist die Verpächterin der Parkplätze und aller Bergrestaurants. Auch 
das soziokulturelle Leben liegt der Gemeinde sehr am Herzen. Roger dankt der Alpen-
rösli für ihren Einstatz zum Wohl der Gemeinde. Heute in 209 Tagen kann Saas-Fee 
dann beweisen, dass es ein guter Gastgeber ist. Er wünscht ein gutes Gelingen und eine 
erfolgreiche Tagung. 
 

 
3. Protokoll der letzten DV 
 Das Protokoll der letzten DV wurde allen Vereinen per Mail zugestellt. 

Es wurden keine Änderungen oder Anpassungen beantragt. Mit einem Applaus wurde 
das Protokoll somit genehmigt. Remo dankt allen Verantwortlichen für die gute Zusam-
menarbeit und das entgegengebrachte Vertrauen. Es war immer sehr angenehm im 
Vorstand des BMV Visp tätig zu sein. Sehr geschätzt hat er den kameradschaftlichen 
Umgang, die intensive Vernetzung und den regen Gedankenaustausch untereinander. 
Er wünscht seinem Nachfolger viel Erfolg und Spass in der Tätigkeit als Aktuar. 
 

 



4. Jahresrechnung / Revisorenbericht 
 Martin Kalbermatten stellt uns die Jahresrechnung des vergangenen Vereinsjahres vor: 

Einnahmen: 2‘852.60 / Ausgaben: 2‘786.60 / Einnahmenüberschuss von 66.00 
Das Vermögen beläuft sich auf 1‘416.15 
Die Revisoren Nicole Mooser und Sandro Lomatter bestätigt, dass alle Belege vorhan-
den sind, dass die Salden stimmen und somit dem Kassier Entlastung erteilt werden 
kann. 
Die Versammlung dankt dem Kassier und erteilt ihm mit einem Applaus Entlastung. 
 

5. Präsidentenbericht 
 Gilbert dankt allen für die gute Zusammenarbeit in den letzten 8 Jahren. 

Es freut ihn, dass doch so einiges bewegt und erreicht werden konnte. Durch den Auf-
bau der Homepage (Formulare), und durch vermehrten Einsatz des E-Mail Verkehrs, 
konnten viele umständliche Wege vermieden werden. Auch freut ihn der einheitliche 
Auftritt unserer Jubilaren in den Zeitungen und Festschriften durch die Regelung bei 
Foto Roli. 
Leider hat unser Verband in den letzten 8 Jahren rund 100 Mitglieder verloren. Was 
aber sehr erfreulich ist, dass kein Verein aufhören musste, dass alle 16 Vereine weiter 
im Weissen Zehnden aktiv sind. Gilbert konnte manch schönen Anlass, viele Jubiläen 
und kameradschaftliche Feste erleben. Am meisten beeindruckt haben ihn aber die Eh-
rungen unseres Verbandes an den Bezirksmusikfesten, wo neben den Jubilaren auch 
die Jungmusikanten/Innen und Ehrendamen geehrt werden. 
Gilbert spricht der Täschalpe ein grosses Lob für die Durchführung des 71. BMF aus. 
Eine kleine MG hat Grosses geleistet. 
Dieses Jahr konnten 11 Jubilare für 25 Jahre, 7 Jubilare für 35 Jahre und 2 Jubilare für 
50 Jahre Aktivmitgliedschaft geehrt werden. Eine Ehrendame erhielt die Auszeichnung 
für 15 Jahre und 15 Jungmusikanten/Innen konnten in der Kreis der Musikfamilie aufge-
nommen werden. 
Das Kant. Musikfest in Naters war ein sehr gelungener Anlass, bei welchem auch das 
Rahmenprogramm gestimmt hat. 
Gilbert dankt dem OMV für die Zusammenarbeit und die Durchführung des Musikla-
gers. Beim Fennertreffen in Embd war die Kameradschaft gross geschrieben. Ein herzli-
cher Dank an Armin. 
Der kantonale Musikverband führt eine neue Verbandssoftware ein. Mit diese kann je-
der Verein selber viele Daten eruieren/mutieren wie: Mitgliederverwaltung, Vereins-
jahre, Veteranenwesen, Ämter der Jubilaren, SUISA etc. Die Listen können auf Papier 
oder elektronisch ausgegeben werden. Die Vorstellung des Programmes findet am 5. 
November in Susten und am 6. November im La Poste in Visp statt. 
Gilbert dankt noch einmal allen für die gute Zusammenarbeit. 
 

 
6. Verbandsfeste 
 a)Rückblick Täsch 

OK-Präsident Kilian Imboden dankt allen für die Teilnahme. Der Entscheid das Fest 
nur an einem Tag durchzuführen wurde auf Grund der Infrastruktur und des Einzugs-
gebietes gefällt. Es ist aber zu erwähnen, dass der Aufwand ähnlich gross ist, wie bei 
einem 2-tägigen Fest. Insgesamt waren 180 Helfer im Einsatz. Positiv zu erwähnen ist, 
dass die finanziellen Ziele erreicht werden konnten und dass die Vereine am Samstag 
lange geblieben sind. Eher enttäuschend war die Zuschauerzahl am Samstag beim 
Einmarsch. Kilian dankt allen für jegliche Unterstützung. Auch Gilbert dankt er für die 
gute Zusammenarbeit. Er wünscht Saas-Fee ein gutes Gelingen. 
 

 
 
 



b)Vorschau Saas-Fee 2020 
Der OK-Präsident Michael Burgener informiert, dass das Fest über 2 Tage durchge-
führt wird und zwar am 29./30.05.2020. Man ist mit den Vorbereitungen im Zeitplan.   
Das Motto des Festes lautet «feetissimo» (Saas-Fee – Fortissimo). Der Freitagabend 
wird durch die Talvereine gestaltet und der Samstag beginnt um 14.00 mit der An-
kunft der Vereine. Der Einmarsch beginnt um 16.00 Uhr. Das Gesamtspiel findet auf 
dem Dorfplatz statt. Der Einmarsch verläuft vom Dorfplatz in Richtung P1 (Dorfein-
gang). Michael dankt jetzt schon allen für die Teilnahme und heisst alle herzlich will-
kommen. 
                              

c)Vorschau Herbriggen 2021: 
Der Vereinspräsident Reto Summermatter informiert, dass man an der Zusammen-
stellung des OK’s ist und dass das Fest am Sonntag, 30.05.2021 durchgeführt wird. 

 
  

 
7. Wahlen 

Der Präsident Truffer Gilbert und der Aktuar Andenmatten Remo treten nach 8-jähriger 
Tätigkeit aus dem Vorstand aus. Laut Turnus sind für die Neubesetzung 3 Vereine an 
der Reihe: Embd, Randa und Saas-Almagell. Vorgängig wurde mit diesen Vereinen Kon-
takt aufgenommen. Es konnte die Lösung gefunden werden, dass Embd und Saas-Alma-
gell einen Vertreter zur Besetzung der freiwerdenden Ämter stellt. Randa ist dann bei 
den nächsten Wahlen an der Reihe. Gilbert schlägt der Versammlung Dario Schaller aus 
Embd und Roger Noti aus Saas-Almagell vor. Nachdem Dario von Clemenz Legen und 
Roger von Annabelle Breuer der Versammlung vorgestellt wurden, werden beide ein-
stimmig in den Vorstand des BMV Visp gewählt. 
Roger Noti erklärt sich bereit das Amt des Präsidenten zu übernehmen. Gilbert fragt die 
Versammlung an, ob sie mit dieser Wahl einverstanden sind. Roger Noti wird mit Hand-
erheben einstimmig zum Präsidenten des BMV Visp gewählt.  
Martin Kalbermatten wird von der Versammlung für eine weiter Periode bestätigt. 
Somit sind die Ämter wie folgt verteilt: 
Präsident: Roger Noti 
Aktuar: Dario Schaller 
Kassier: Martin Kalbermatten 
Gilbert dankt allen für die Bereitschaft das Amt zu übernehmen und wünscht ihnen 
viele erfolgreiche, interessante und kameradschaftliche Stunden. 
Roger dankt allen für das entgegengebrachte Vertrauen. Er legt grossen Wert auf die 
Förderung des Nachwuchses und freut sich das Präsidium zu übernehmen. 

  
8. Anträge 

Da Markus Julen bereit ist, die Website weiter zu betreuen, schlägt Gilbert vor, ihm 
diese Aufgabe weiterhin zu überlassen. Die Versammlung stimmt dem Antrag zu. Ein 
herzlicher Dank dafür an Markus. 
 
Folgende Regelung/Meldung für die Totenehrung wird angenommen: 

- Verstorbene Aktivmitglieder 
- Verstorbene Aktiv-Ehrenmitglieder (Veteranen BMV), ehemalige Musikanten 
- Verstorbene Ehrenmitglieder des BMV 

 
Markus Julen schlägt vor, dass man Andenmatten Remo, Burgener Franz und Truffer 
Gilbert für die Stiftung des Gesamtstückes «Weisser Zehnden» zu Ehrenmitgliedern des 
BMV macht. Die Versammlung stimmt diesem Antrag zu. 

9. Verschiedenes 
Markus Julen überbringt dem BMV die Grüsse des OMV. Es wurde eine ausserordentli-
chen DV des OMV zur Durchführung von Ersatzwahlen einberufen. 



Jeder Bezirksmusikverband muss 2 Jugenddelegierte stellen. Vom Bezirk Visp sind diese 
noch zu bestimmen. Das Datum des Musiklagers ist auf der Homepage aufgeschaltet. 
Markus bittet die Vereine wie bis anhin alle Meldungen über die Homepage vorzuneh-
men. Er dankt für die gute Zusammenarbeit und wünscht weiterhin viel Erfolg. 
 
Da die DV jetzt am Morgen durchgeführt wird, schlägt Gilbert vor, dass man am Schluss 
der Versammlung ein Mittagessen anbieten könnte. Vorgängig müssten die Teilnehmer 
angemeldet werden und es würde CHF 20.- kosten. Der Vorschlag wird einstimmig an-
genommen. 
 
Sebastian Hutter informiert noch kurz über das Oberwalliser Musikfest in Lalden. Dieses 
findet am 06./07. Juni 2020 statt. Das Gesamtspiel ist auf dem Dorfplatz geplant. Die 
Umzugsroute führt über die Umfahrungsstrasse. Der Festakt findet am Samstag um 
16.00 Uhr und der Umzug um 17.00 Uhr statt. Am Sonntag ist der Festakt um 10.00 Uhr 
und der Umzug 11.00 Uhr vorgesehen. 

10. Ehrungen 
Jene Mitglieder, die in diesem Jahr ihr 50. Aktivjahr geleistet haben, werden zu Ehren-
mitgliedern des BMV ernannt. Dies sind in diesem Jahr: 

- Fux Paul, Embd 
- Lengen Anton, Embd 

 
Weiter wurden dem durchführenden Verein und dem OK-Präsidenten des letzten BMF 
eine Dankesurkunde überreicht. 
 
Gilbert dankt allen und schliesst somit den geschäftlichen Teil. 

Saas-Grund, 22.03.2020 / ra 


